

« Aider à trouver un médecin »

Ils sont 250 praticiens à exercer dans les territoires de Parthenay-Gâtine et Val-de-Gâtine. Et ils se parlent pour améliorer l'offre médicale au travers d'une association : Big Up santé.

ENTRETIEN

Isabelle Varlet est infirmière libérale à Parthenay. Elle exerce en Gâtine depuis 37 ans avec passion. Et depuis l'an passé, elle préside les destinées de Big Up Santé, une structure qui regroupe des dizaines de praticiens exerçant dans les intercommunalités de Parthenay-Gâtine et Val-de-Gâtine. Jeudi soir, c'était l'heure de dresser le bilan.

En prenant ces responsabilités, vous attendiez-vous à avoir autant de travail ?

Isabelle Varlet : « Je m'attendais à ce qu'il y ait du travail. Et je ne suis pas du tout déçue par cela. Le rôle de notre association Big Up santé est de faire connaître notre territoire aux professionnels de santé, de faciliter un exercice coordonné de la médecine qui bénéficie à la population. L'idée, c'est d'être le plus efficace possible. »

Concrètement, si un patient cherche un médecin traitant, pouvez-vous l'aider ?

« Nous avons un formulaire. Il est disponible sur notre site internet. Le patient le remplit et Big Up santé se chargera de trouver un médecin traitant. »

Quel constat dressez-vous dans votre territoire ?

« On est déficitaire en nombre de professionnels de santé sur notre secteur, c'est sûr. Mais nous avons à cœur de faciliter l'accès aux soins. Nous avons de nombreux médecins qui travaillent avec nous pour faciliter cet accès. Travailler avec les généralistes du territoire est assez simple et fluide. Nous avons identifié les problématiques de chacun et ça aide beaucoup dans la recherche de solutions. »

Quelles sont vos priorités ?

« Notre mission sociale, c'est de travailler pour faciliter l'accès aux soins. Sur notre site internet, nous avons mis en avant nos valeurs. Nous avons par ailleurs remarqué que parmi les médecins qui venaient s'installer dans notre secteur, la plupart connaissent déjà le territoire et la région. Nous sommes également attentifs à tous les stagiaires en médecine ou autre qui viennent chez nous. Nous avons à cœur de leur faire découvrir la région, ses



Isabelle Varlet, infirmière, présente le formulaire que les patients sans médecin peuvent remplir pour trouver un professionnel de santé.

atouts, la convivialité du territoire. »

Le logement peut être parfois un frein ?

« Nous avons beaucoup travaillé sur ce thème. Nous avons une commission logement. En partenariat avec le centre hospitalier Nord Deux-Sèvres, nous pouvons proposer des logements aux étudiants et aux stagiaires. Nous travaillons aussi, par exemple, sur les soins non programmés. Des médecins se sont engagés à assurer la prise en charge urgente de certains patients qui n'ont pas ou plus de médecins traitant. »

Tout cela, c'est plutôt positif ?

« Le fait d'avoir étudié les problèmes ensemble a permis de trouver des solutions ensemble. Nous, ce que nous voulons, c'est de faciliter les parcours de soins. Aujourd'hui, nous avons des maires qui nous sollicitent pour savoir, par exemple, s'il est opportun de mettre une cabine de télémédecine dans leur commu-

ne. On essaye de les aider à trouver la bonne réponse. »

Connaissez-vous le nombre de praticiens qui exercent dans le territoire de Parthenay-Gâtine et Val-de-Gâtine ?

« Nous recensons environ 250 praticiens. 110 adhèrent à Big Up santé en 2024 contre 90 en 2023. On s'attache à aller vers les praticiens pour qu'ils adhèrent. C'est gratifiant. On arrive aussi à faire adhérer les profession-

Pour une meilleure coordination

Les communautés professionnelles territoriales de santé (CPTS), qu'elles s'appellent comme en Gâtine Big Up Santé, ou autrement, sont conçues pour aider les professionnels à mieux structurer leurs relations et mieux se coordonner. La CPTS est constituée de l'ensemble des acteurs (professionnels de ville, qu'ils exercent à titre libéral ou sala-

rié ; établissements de santé, acteurs de la prévention ou promotion de la santé, établissements et services médico-sociaux, sociaux...) qui souhaitent se coordonner sur un territoire, pour répondre à une ou plusieurs problématiques qu'ils ont identifiées. Le projet de santé est un prérequis à la contractualisation entre les professionnels et l'ARS.

Eric MARTREAU

Photo : CO

À SAVOIR Des hébergements à prix bas

Un des atouts de Parthenay pour attirer, voire conserver, des professionnels de santé ou futurs médecins, par exemple, c'est la mise à disposition de quatre chambres meublées. Elles ont toutes une salle de bains avec WC privés et donnent accès à des pièces de vie partagées. Le prix de cet hébergement ne peut être concurrencé : 10,50 € par nuit, ou 150 € par mois seulement.